

## Regards sur...

par  
Alexis Bonnefoy  
Doctorant en histoire  
et archéologie des mondes  
anciens, laboratoire ArAr

Vendredi  
3 mai  
13h-14h

Salle 404 - Université Lyon 3  
18 rue Chevreul - Lyon 7e

Séminaire organisé par  
Eléonore Favier et Louise Fauchier,  
doctorantes au laboratoire HiSoMA



## Jean-Baptiste Colbert de Beaulieu

### Et la numismatique celtique

Singulier parcours que celui de Jean-Baptiste Colbert de Beaulieu (1905-1995), docteur en médecine devenu l'un des plus grands spécialistes de numismatique celtique. Au cours de sa nouvelle carrière comme directeur de recherche au CNRS, il publie plus de 300 articles et surtout le *Traité de numismatique celtique*, ouvrage majeur paru en 1973.

Résolument novateur, il refuse l'idée, présente depuis le XIXe siècle, que la disparité des monnaies de l'Âge du Fer rend impossible toute analyse d'ensemble. Il est celui qui fait de la numismatique celtique une véritable discipline scientifique, pleine de rigueur et de méthode, qui n'a plus rien à envier à son équivalent grec ou romain.

Les jalons posés par Colbert de Beaulieu ont ouvert de nouvelles perspectives à la discipline, dont se sont emparés, avec et après lui, d'éminents numismates. Cependant, comme tout travail fondamental, il n'est pas sans fragilités que révèlent aujourd'hui les progrès de la recherche.